SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

Ciudad Universitaria, 28 de junio de 2017.



La UAEM en la prensa:

Convoca UAEM a cursos propedéuticos y de inducción en sedes foráneas

Nacional:

Graue: UNAM nunca será espacio de impunidad

La UAEM en la prensa:

Convoca UAEM a cursos propedéuticos y de inducción en sedes foráneas

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) convocó a los cursos propedéuticos y de inducción en las unidades académicas de las sedes foráneas de distintos municipios del estado. Para la licenciatura en Ciencias Sociales y la de Relaciones Públicas, que se ofrecen en la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla (FESC), los aceptados deberán presentarse el 30 de junio a las 10:00 y 12:00 horas, respectivamente, en la avenida Circunvalación, número 105, de la colonia Guadalupe Victoria, en Cuautla. Para las licenciaturas en Economía y Sociología de la FESC, se pide a los aceptados acudir el 30 de junio, a las 10:00 horas, en las instalaciones de la unidad académica. El costo de cada curso es de dos mil pesos. Los aceptados a la Escuela de Estudios Superiores de Xalostoc, de las especialidades en Ingeniería Química, así como Ingeniería Industrial y Sistemas, deben presentarse el 28 de junio, a las 12:00 horas, en la sala de usos múltiples de la escuela. Para los aceptados en Ingeniería Fitosanitaria, la cita es el mismo día en el mismo lugar, pero a las 10:00 horas, mientras que para los de Producción Vegetal, la cita es a las 08:00 horas. El costo de cada curso es de dos mil pesos. En la Escuela de Estudios Superiores de Atlatlahucan se cita a los aceptados a curso a presentarse en el auditorio de la escuela, el 4 de julio, a las 10:00 horas los de licenciatura en Informática y Contaduría; a las 11:00 horas los aceptados en Administración, y a las 12:00 horas los que fueron aceptados en la Licenciatura en Derecho. El costo de cada curso es de dos mil pesos. Los aceptados en la licenciatura en psicología en la Escuela de Estudios Superiores de Tepalcingo, deberán presentarse el 30 de junio a las 12:00 horas en dicha unidad académica, y los de Pedagogía, a las 10:00 horas. El costo de los cursos es de mil 900 y dos mil 300 pesos, respectivamente. En la Escuela de Estudios Superiores de Axochiapan la convocatoria es el 30 de junio a las 09:00 horas para los aceptados en la licenciatura en Médico Cirujano Rural; el costo del curso es de tres mil 500 pesos. Los aceptados en Nutrición y Enfermería son convocados a las 09:00 horas del 4 de julio en Libramiento San Pablo, Axochiapan. El costo de cada curso es de dos mil 800 pesos. Para los aceptados en Docencia de la Escuela de Estudios Superiores de Jonacatepec, la cita es el 28 de junio, a las 11:30 horas, en la Sala de Usos Múltiples de dicha unidad académica. El costo del curso es de mil 900 pesos. Enfermería y Nutrición de la Escuela de Estudios Superiores de Totolapan son convocados para el día 30 de junio, a las 10:00 horas. Cada curso tiene un costo de dos mil 800 pesos. En la Escuela de Estudios Superiores de Tetela del Volcán los aceptados en Trabajo Social deben cubrir el costo del curso, de mil 600 pesos, y presentarse el 30 de junio, a las 10:00 horas. Los de la Escuela de Estudios Superiores de Tlayacapan son convocados a las 10:00 horas del 6 de julio en la Casa de Cultura "La Cerería", en Tlayacapan, Morelos. El costo del curso es de mil 400 pesos y la especialidad es en Desarrollo Sustentable. Los aceptados en Robótica y Arquitectura, que se oferta en la Escuela de Estudios Superiores de Yecapixtla, se deben presentar el 4 de julio a las 09:00 horas y cubrir el pago de tres mil pesos. La Escuela de Estudios Superiores de Yautepec ofrece Administración, Derecho y Psicología, y los aceptados deben presentarse el 30 de junio, a las 15:00 horas, en las instalaciones de la Preparatoria A.R.A., en la calle del Hospital, número 35, de la colonia Rancho Nuevo, en Yautepec. El costo del curso es de mil 800 pesos. Los aceptados en Nutrición, Enfermería, Biología y Psicología de la Escuela de Estudios Superiores de Jicarero, deben presentarse el 29 de junio, a las 10:00 horas, en el auditorio de la escuela, y el costo del curso es de dos mil 900 pesos. En la Escuela de Estudios Superiores de Miacatlán los aceptados en Psicología y Arquitectura deben acudir a la escuela a las 09:00 horas del 30 de junio, y cubrir el costo del curso, que es de dos mil 800 pesos.

La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera),

https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/108913-convoca-uaem-a-cursos-propedeuticos-y-de-induccion-en-sedes-foraneas.html

La SCT, sin permisos ni justificación para realizar provecto en Tepoztlán

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) entregó al ayuntamiento de Tepoztlán cinco cajas con información sobre el impacto que tendrá la ampliación de la autopista La Pera-Cuautla de dos a cuatro carriles, pero no incluyó el estudio técnico justificativo ni la manifestación de impacto ambiental y tampoco los permisos de dicha obra, sólo carpetas del proyecto ejecutivo, reveló el Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación (Cibyc) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Un oficio de la UAEM dado a conocer ayer por Francisco Ortiz Martínez, vocero de los Frentes Unidos en Defensa de Tepoztlán, explica que el alcalde Lauro Salazar Garrido pidió al Cibyc que revisara los documentos que la SCT entregó en mayo pasado y emitiera una opinión técnica sobre el impacto de la obra en Tepoztlán. Fechado el 20 de junio, el texto está firmado por el director del Cibyc, Rolando Ramírez Rodríguez, y va dirigido al alcalde. Dice: "Una vez revisado el archivo que obra en posesión del ayuntamiento de Tepoztlán, resalta el hecho de que sólo está conformado por las carpetas del proyecto ejecutivo que la SCT entregó. Para emitir una opinión técnica en relación con el impacto que la obra modernización de la carretera La Pera-Cuautla, tramo 0 + 800 al 20 + 700 en Morelos, es necesario analizar el estudio técnico justificado y la manifestación de impacto ambiental, así como sus respectivos antecedentes y resolutivos". Ortiz Martínez aseveró: Engañaron al alcalde, al igual que al pueblo de Tepoztlán, pues (en las cajas) sólo hay carpetas del

proyecto ejecutivo y ningún permiso, y ni mencionan el daño ambiental, porque es lo más negativo de este proyecto carretero. Reiteró que esta obra "la están haciendo la SCT y el gobierno del estado -que encabeza el perredista Graco Ramírez- de manera ilegal, a base de engaños y corrupción", pese a que los pobladores se oponen desde el principio del proyecto, en 2012. Los inconformes sostienen que, además de daño ambiental, la obra aqudizará la escasez de aqua. La SCT no tiene permiso de ocupación previa de las autoridades comunales de Tepoztlán. La obra es ilegal, sostuvo. En el proyecto ejecutivo, informó Ortiz Martínez, se encontraron "los planos de cómo van a quedar las casetas de peaje. Sólo en el municipio de Tepoztlán la SCT planea poner cinco, una en la glorieta de Tepoztlán y dos en la comunidad de Santiago, es decir, a la entrada y la salida del pueblo. Si dejamos a la SCT hacer lo que quiera vamos a estar igual que la gente de Xochitepec, que tiene que pagar para salir y entrar a su pueblo, advirtió. Tepoztlán está protegido por dos decretos presidenciales: el que creó el parque nacional El Tepozteco (1937) y el del corredor biológico Ajusco Chichinautzin (1988) y no debería ser ocupado para ampliar la autopista, pues el pueblo de Tepoztlán tiene la carretera federal para comunicarse con la capital del estado y la Ciudad de México, asevera el frente. Para conectar los estados del oriente del país con los del poniente, en unos meses estará terminada la carretera Siglo XXI, por la que transitarán cientos de camiones de carga que actualmente pasan por la vía La Pera-Cuautla. Ante las ilegalidades, engaños y abusos de la SCT y el gobierno del estado contra el pueblo de Tepoztlán, el frente anunció para el próximo jueves una caravana por la dignidad y en defensa del territorio a las oficinas de la SCT en Cuernavaca. Luego se instalará en el centro de la ciudad para demandar que la dependencia federal presente la información que no entregó al ayuntamiento y explique por qué la esconde. En un comunicado que leyeron en el zócalo de esta ciudad, el frente subrayó que el proceso de imposición del proyecto carretero ha sido opaco. Desde hace cinco años esperamos información y documentos completos. Hace un mes, la tala de 2 mil 500 árboles permitió ver la verdadera dimensión del proyecto.

La Jornada, p.25, (Rubicela Morelos Cruz).

Harán caravana tepozteca contra ampliación carretera

Mañana, el Movimiento Frente en Defensa de Tepoztlán realizará la "Caravana Tepozteca por la Dignidad y la Defensa del Territorio", que partirá del Zócalo de ese municipio, para hacer un acto de protesta en las oficinas de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), al norte de la ciudad, y llegará hasta la sede del Ejecutivo estatal, en la Plaza de Armas de Cuernavaca, porque al día de hoy no les han mostrado el permiso que autoriza la tala de árboles. Una comisión de ciudadanos informó que esa movilización ocurre porque no han sido llamados a una mesa de diálogo con las autoridades, mientras que los trabajos continúan en diferentes tramos de la carretera, donde se han cortado algunos árboles, además de la reciente agresión que sufrió una familia en la colonia Navidad. Cuestionaron el argumento de la SCT, que dice tener el derecho de vía y todos los permisos debidamente legalizados para la ampliación de la autopista, pero hasta el momento no ha podido presentar el más importante: el aval de la comunidad que se debe otorgar en una asamblea. "Todo el proceso de imposición del proyecto carretero ha sido opaco, jamás se ha presentado completo; desde hace cinco años esperamos la información y documentación completa", dijo Roberto Robles Quiroz. Luego de que se agudizó el problema con la tala de dos mil 500 árboles, tanto el alcalde Lauro Salazar como el subsecretario de Gobierno, Ricardo Robledo, asumieron el compromiso de tender un diálogo con la SCT, con el fin de que mostraran el proyecto y los permisos. "Sin embargo, no hay muestra de voluntad por parte de la autoridad federal que únicamente se limitó a enviar cinco cajas con el plan ejecutivo, omitiendo información relevante en materia ambiental, como los constataron especialistas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos", agregó. Ante ese silencio, mañana realizarán la caravana automovilística que partirá del zócalo de Tepoztlán a las 8:00 horas, hará una parada en la SCT y posteriormente irá a Plaza de Armas, en la capital, lugar donde instalarán una mesa a la espera de que la autoridad acuda y "demuestre la voluntad de diálogo que dicen tener y enseñen el permiso de ocupación previa expedido por la comunidad". El planteamiento principal es que se suspenda la obra en forma definitiva, porque no tiene el respaldo del poblado, aunque no quisieron adelantar cuáles serán otras acciones que realizarán, las cuales tomarán después del 29 de junio.

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano),

https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/caravana-tepozteca-contra-ampliacion-carretera.

Segunda generación de CP de la EESJ

La segunda generación de contadores públicos de la Escuela de Estudios Superiores de El Jicarero, en Jojutla, egresó el viernes pasado. Padres de familia y graduados participaron con enorme emoción en la ceremonia de clausura y compartieron el orgullo de haber terminado esta carrera. Además de emoción, hubo optimismo de parte de los egresados para hacer cosas importantes en el ámbito profesional.

La Unión de Morelos, p.14, Serpentinas, (Evaristo Torres).

Nacional:

Graue: UNAM nunca será espacio de impunidad

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers, dijo que "es innegable que el narcomenudeo existe en nuestras instalaciones", y puntualizó que esa institución nunca será "un lugar de impunidades". Contra quienes incurren en esa actividad, "desde hace casi un año se inició una serie de investigaciones para detener, siempre fuera de las instalaciones universitarias, a vendedores y distribuidores de estupefacientes. Y lo seguiremos haciendo". En una reunión con miembros del Instituto de Ciencias Nucleares, Graue Wiechers destacó que "la Universidad Nacional ha sido y será un espacio abierto de tolerancia, pluralidad y libertad y nunca un lugar de impunidades". En el marco del 50 aniversario de ese instituto, donde estuvieron presentes integrantes de la Junta de Gobierno de la universidad, el rector recordó que desde hace casi un año "inició una serie de averiguaciones para detener fuera de nuestras instalaciones a vendedores y distribuidores de estupefacientes".

El Universal, (Teresa Moreno)

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2017/06/28/graue-unam-nunca-sera-espacio-deimpunidad

Distinguen a tres especialistas del IPN por sus aportaciones científicas

Con el Young Scientist Award reconocieron a tres especialistas del Instituto Politécnico Nacional (IPN) por sus aportaciones científicas, durante el Primer Congreso Mundial de Acupuntura Médica. El galardón, otorgado por el International Council of Medical Acupuncture and Related Techniques (Icmart), evaluó méritos como innovación, nivel de relevancia y excelencia científica en los proyectos de los alumnos de la especialidad de Acupuntura Humana de la Escuela Nacional de Medicina y Homeopatía (ENMH). El segundo lugar del certamen, patrocinado por 3B Scientific, fue para Ángel Filiberto Teniente de Alba, el tercer sitio lo obtuvo Verónica Ojeda Vargas, y el cuarto lugar Alejandra Aguirre Guerrero. Teniente de Alba, quien actualmente cursa la especialidad en Medicina del Deporte, presentó el "Estudio comparativo del efecto de la aplicación del acutomo y vendaje neuromuscular vs. vendaje neuromuscular en el tratamiento de pacientes con Hallux valgus" (juanete).

La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1030746.html

Crea el IPN un innovador producto que acelera cicatrización de heridas

Científicos mexicanos del Instituto Politécnico Nacional (IPN) crearon un gel que acelera el proceso de cicatrización de heridas en por lo menos 72 horas, regenerando de manera óptima el tejido, a la vez que se reduce el riesgo de infecciones y otras complicaciones en pacientes con quemaduras, cortadas y traumatismos. El invento usa algunos de los componentes de la planta mexicana Bacopa procumbens, que han sido nanoestructurados, y ya cuenta con solicitud de registro de patente ante el Instituto Mexicano de Propiedad Industrial (IMPI). En entrevista con Crónica, el doctor Guillermo Pérez Ishiwara, investigador del Sistema Nacional de Investigadores nivel II y profesor de los programas de doctorado en Biotecnología y maestría en Biomedicina Molecular de la Escuela Nacional de Medicina y Homeopatía (ENMyH) y líder del proyecto de investigación del hidrogel, explicó que la investigación con esta planta empezó hace casi diez años.

La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1030747.html

Académico ve violaciones en elección de rector de UAM

El académico y ex secretario general ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), Carlos Pallán Figueroa, aseguró que en la reforma que promovió la Rectoría General de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) para suspender los derechos de quienes alcanzan puestos en la estructura de gobierno de la institución al cumplir los 70 años, es una medida que se aplicó "unilateralmente" para sustituir a cuatro de los nueve integrantes de la Junta Directiva que elegirían al rector para el periodo 2017-2021. "En el caso de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), esta restricción nunca existió, aparece en algún momento de la gestión actual con una interpretación restrictiva", explicó Pallán Figueroa en entrevista con El Universal. "En una reunión con nosotros, el rector [Salvador Vega y León] dijo que había una violación que se iba a corregir. El secretario [general, Norberto Manjarrez] insistió en su punto. Aun cuando fuese válida la interpretación, que no lo es, la persona sólo es sustituida cuando hay alguien para hacer el reemplazo. Ahora, la junta está integrada por ocho y seguramente va a hacer designaciones con ocho miembros en una franca violación a lo previsto en la Ley Orgánica", dijo.

El Universal, (Teresa Moreno)

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2017/06/28/academico-ve-violaciones-en-eleccion-derector-de-uam

El INEA alfabetiza a familiares de universitarios

El Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), en coordinación con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), mantiene en la Dirección General de Orientación y Atención Educativa una Plaza Comunitaria con el objetivo de que los jóvenes universitarios apoyen a sus familiares directos o personas cercanas a su entorno inmediato, con el fin de que aprendieran a leer y escribiro o que concluyan primaria o secundaria. En el marco de la ceremonia Entrega de Certificados y Constancias, llevada a cabo en la Plaza Comunitaria del INEA instalada en la Dirección General de Orientación y Atención Educativa (DGOAE), se hizo la entrega de 12 certificados de secundaria, 4 constancias de alfabetización y un certificado de primaria a igual número de educandos, servicios que se anunció ampliarlos a más instancias educativas de la máxima casa de estudios.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1030813.html

Crean en Aquascalientes vacuna inteligente contra la amibiasis

Investigadores de la Universidad Autónoma de Aguascalientes (UAA) generaron una vacuna contra la amibiasis que contiene una proteína quimérica de la amiba que, tras ser procesada, es capaz de despertar el sistema inmunológico del huésped. Una vez aplicada, su blanco de ataque son macrófagos, células B y células T, para que procesen esta molécula y generen gran cantidad de anticuerpos. La vacuna, que ya está en trámite de patente, actuará en el momento que el individuo ingiera la amiba, entonces, podrá atacarla más rápidamente y eliminarla de su organismo. Al respecto, Javier Ventura Juárez, miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), sostuvo que la República Mexicana es considerada la patria de la amibiasis, pues desde la época colonial se tienen registros de personas que enfermaron y murieron de absceso hepático. "Recientemente se hicieron estudios más amplios (...) y se describió que en varios estados había de 20 a 30 por ciento de positividad de la población al antígeno Entamoeba histolytica; es decir, es una enfermedad endémica en el país", manifestó en entrevista para la Agencia Informativa Conacyt.

La Jornada, p.2, (De la Redacción).

Otorgan a jóvenes académicos premio a la innovación farmacéutica 2017

Proyectos en ciencias de la salud desarrollados por jóvenes académicos universitarios, que van desde una alternativa para el tratamiento de la hipertensión arterial hasta un método analítico para detectar fármacos en el plasma humano, fueron galardonados por el Premio a la Innovación Farmacéutica y Dispositivos para la Salud 2017. Además de este galardón, entregado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) y Fundación UNAM, se pretende acompañar a los jóvenes para que sus iniciativas sean registradas ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) y puedan ser utilizadas en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

La Jornada, p.31, (De la Redacción).

Alumnos crean overol de luz led para tratar ictericia neonatal

Estudiantes del octavo semestre de la carrera de Bioingeniería Médica de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) crearon el prototipo de un overol de luz led para el tratamiento de hiperbilirrubinemia neonatal, que contribuiría a dar solución a este problema de salud que presentan los bebés, principalmente los prematuros. Jesús Cortés y Daniel González explicaron que el padecimiento por el cual los pequeños nacen amarillos es conocido con el nombre de ictericia neonatal, resultado de los altos valores de bilirrubina en sangre, conocido como hiperbilirrubinemia. La importancia de disminuir dichos niveles radica en evitar dañocerebral en el menor, como una encefalopatía, y para disminuir estos niveles se recurre a la fototerapia, es decir, la aplicación de luz sobre el neonato. Señalaron que su trabajo consiste en la utilización de un overol de luz led, es decir, que no produce calor y permite acercar la fuente a la piel sin ocasionar la pérdida de líquidos.

Milenio, (Milenio digital), http://www.milenio.com/region/uaemex-bioingenieria-bebes-neonatal-ictericia-medicina-milenio-noticias-edomex 0 982701815.html

El Universal, (Perla Miranda)

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2017/06/27/premian-proyectos-de-salud-de-jovenes-investigadores-de-la-unam

Reforzará la UNAM el combate a la delincuencia, afirma Graue

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers, advirtió que el combate contra la delincuencia y el narcomenudeo en las instalaciones de la máxima casa de estudios continuará. Tras destacar que en el primer semestre de este año se ha detenido a 13 presuntos narcomenudistas que operaban en instalaciones de Ciudad Universitaria, sostuvo que las denuncias y detenciones no son responsabilidad de los periodistas amenazados. La responsabilidad es de la rectoría y de la acción decidida del sistema de procuración de justicia. En un comunicado, que da cuenta de la reunión que tuvo el rector Graue con la comunidad del Instituto de Ciencias Nucleares, miembros de la Junta de Gobierno y directores de diversas entidades académicas, se señala que cualquier hecho que intimide o intente acallar.

no sólo las voces de los periodistas, sino las de los universitarios, debe ser condenado enérgicamente y así lo hemos hecho. En la misma reunión destacó que las procuradurías federal y de la Ciudad de México, así como el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, desestimaron en su momento la versión de que en Ciudad Universitaria opera un cártel de la droga.

La Jornada, p.6, (De la Redacción),

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/politica/unam-seguridad-cartel_de_tlahuac-ciudad_universitaria-enrique graue-milenio-noticias 0 982702018.html

Deben universidades ayudar ante crisis del país y de las instituciones: Iris Santacruz

El país y las instituciones están en crisis, y las universidades públicas pueden jugar un papel importante para enfrentar esta situación, asegura Iris Santacruz Fabila, ex secretaria general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y candidata a la rectoría general de esa casa de estudios. Podemos formar ciudadanía, gente con valores, e ir a la raíz de los problemas. Santacruz Fabila es licenciada en sociología y maestra en economía por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), y doctora en ciencias sociales por la UAM Xochimilco. Hasta hace un par de semanas era coordinadora de asesores del director general del Instituto Politécnico Nacional, Enrique Fernández Fassnacht (quien antes fue rector general de la UAM). Renunció a ese cargo para inscribirse en la contienda. Las universidades, no sólo la UAM, también la UNAM y el Poli, necesitamos convertirnos en ese factor que centre la formación de los alumnos en valores ciudadanos, en principios de ética. No hay otra forma de combatir lo que nos está pasando, sostiene en entrevista.

La Jornada, p.32, (Arturo Sánchez Jiménez).